



UNIVERSIDAD DE CHILE  
Rectoría

## Palabras en Cuenta Pública 2024 del CECAN

Salón de Honor, Casa Central  
11 de noviembre de 2024  
Rosa Devés

Es un gran gusto recibirles en nuestra Casa Central con motivo de la Cuenta Pública del Centro para la Prevención y el Control del Cáncer.

El CECAN es una representación genuina de lo que las universidades pueden hacer por su país, especialmente cuando colaboramos, nos complementamos y, como resultado, nos potenciamos.

Todos sabemos que gestionar estos grandes centros y realizar investigación colaborativa, especialmente cuando tiene tanta incidencia en la vida de las personas, es muy difícil. Por ello estas palabras serán principalmente de agradecimiento. A Carolina Goic, Directora Ejecutiva de CECAN, a los Doctores Bruno Nervi y Enrique Castellón, y en su nombre a todo el equipo CECAN: sus investigadores e investigadoras principales, adjuntos, asociados, estudiantes de pre y postgrado y equipo de gestión. También a los consejeros por su importante aporte.

El CECAN se propuso como misión “cambiar la historia del cáncer en Chile”, un objetivo ambicioso, pero también responsable. Para pensar así de grande, se debe tener confianza en las capacidades que existen en Chile para enfrentar este problema y convicción sobre la urgencia de avanzar en su solución.

En ese sentido, ustedes dan un ejemplo para el país: pensar en grande y trabajar por ello desde el conocimiento.

En menos de dos años de funcionamiento, el CECAN ya ha consolidado su posición como un centro de excelencia en investigación oncológica y está generando evidencia científica clave para la toma de decisiones y la formulación de mejores políticas públicas, además de establecer importantes convenios de colaboración con instituciones públicas como el MINSAL, el Instituto Nacional del Cáncer y diversos hospitales públicos, extendiendo su trabajo a regiones del país.

Igualmente está aportando a la formación, a través la creación de nuevos programas de especialización, así como cursos, diplomas y nuevas herramientas de aprendizaje para los programas de pregrado y posgrado. Más de 50 estudiantes de magíster y doctorado han realizado o están realizando sus tesis en el centro, junto con más de 20 estudiantes de pregrado de las carreras de salud.

El CECAN también ha destacado por su intensa actividad de extensión y vinculación con la sociedad. Hemos apreciado su activa presencia en los medios de comunicación y en iniciativas de la sociedad civil, lo





que ha sido fundamental para aumentar la conciencia sobre el cáncer y su prevención. Además, ha jugado un papel activo en la construcción de políticas públicas.

Las poblaciones más vulnerables requieren una atención oportuna y justa, que supere las barreras de la desigualdad estructural de nuestro país, la que en muchas ocasiones no permite garantizar el derecho a la salud. Afortunadamente, los esfuerzos institucionales, donde convergen el Estado, las universidades y las sociedades científicas, han permitido avanzar en una dirección promisoriosa que va desde la incorporación del cáncer en las Garantías Explícitas en Salud (GES), hasta la promulgación de la Ley Nacional del Cáncer.

Sus cinco grupos de trabajo responden a las estructuras multi e interdisciplinarias que hoy se requieren para generar conocimiento. Sus trabajos en la prevención, la reducción de inequidades, la optimización del cuidado del paciente, la investigación personalizada, la economía de la salud y el manejo de datos han permitido generar

evidencia robusta para la toma de decisiones en esta materia. Por lo tanto, CECAN también es ejemplar desde esa perspectiva.

Agradecemos nuevamente a todos los y las integrantes del Centro por la enorme contribución que realizan a la salud pública del país y les felicitamos con ocasión de su Cuenta Pública, reconociendo su valioso trabajo, que nos invita a seguir apostando por la colaboración interinstitucional para producir conocimiento relevante para Chile y sus habitantes.

Muchas gracias.



**Rosa Devés Alessandri**  
**Rectora de la Universidad de Chile**

